

**Assemblée générale extraordinaire 11 avril 2024 : procès-verbal  
19h30, Grande salle de l'Hôtel de Ville**

Ordre du jour de cette AG consacrée aux élections communales 2024

**1. Accueil**

Salutations et bienvenue de la Présidente. Salut la présence de M. Claude Crittin, nouveau président du Centre Valais Romand et de M. Lionel Clavien président du Centre Sierre Région et M. Marc Andlauer, Président de la section de Sierre des Jeunes du Centre.

La présidente excuse les personnes qui se sont annoncées. Elle présente l'ordre du jour : pas de modifications ni remarques.

**2. Rapport de la Présidente**

- Réélection de M. Sidney Kamerzin au National ;
- Prochaines échéances le 13 octobre et 10 novembre prochain ;
- La Présidente demande l'engagement de chacun ;
- Sur proposition du comité, le conseil de parti a préavisé favorablement la stratégie et les listes proposées ce soir ;
- Souhait de regagner des sièges au conseil général et de proposer une liste à 25 candidats. A ce jour, ces 25 personnes n'ont pas encore été trouvées, les recherches sont en cours ;
- Bourgeoisie : récupérer le 3<sup>ème</sup> siège et proposer 3 candidats.
- Conserver le poste de Juge de commune.
- Le Vice-président Alexandre Duc assurera la présidence, puisque la présidente est elle-même candidate au Conseil communal.

**3. Mot de Sidney Kamerzin**

M. Sidney Kamerzin dresse un bilan positif de la place du Centre à Berne et de la représentation valaisanne, qui se bat en faveur des intérêts du canton, notamment :

- Autonomie et transition énergétique ;
- Patrimoine, valorisation de nos mayens etc. ;
- Agriculture, réserve climatique, assurance agricole, etc..

Au niveau du Centre, la délégation valaisanne est la plus forte.

Les communales sont devant nous. Mot d'ordre : unité. Pourquoi pas un 4<sup>ème</sup> siège au conseil communal, augmenter notre présence au Conseil général ? Les conditions sont favorables.

#### 4. Désignation des candidat(e)s au Conseil communal et Présidence

Actuellement 3 sièges sont en mains du Centre. MM. Pierre Berthod et Nicolas Melly se représentent. M. Anthony Lamon a choisi de ne plus se représenter. Il est chaleureusement applaudi.

Le Vice-président M. Alexandre Duc, donne la parole aux candidats :

**M. Pierre Berthod** a mûrement réfléchi à sa candidature. Une belle fonction, qui oblige. Pierre Berthod souligne l'esprit collégial et positif du Conseil municipal, aussi dans l'adversité (covid notamment). Pierre évoque 15 millions d'investissements durant son mandat. Si le budget et les comptes ont été difficiles, Pierre annonce que les prochains comptes feront à nouveau apparaître des chiffres noirs. C'est heureux, mais il ne faut pas oublier que les finances c'est avant tout un moyen, pas une fin en soi. Le Président évoque les difficultés de la mobilité en ville, le pont Beaulieu en particulier. Les procédures sont interminables, 10 ans déjà. Les conséquences sont réelles, pour les riverains et pour l'attractivité de notre ville.

En juin, sera présenté l'état des études concernant le projet de patinoire. Il sera certainement un objet de campagne. Dans la population, il y a beaucoup d'attentes. Pierre se réjouit du débat et des questions qui seront discutées autour de ce projet.

Dans les 4 prochaines années, il est prévu d'investir 90 millions. dont 24 pour les écoles et 50 pour les stations d'épuration.

Qu'en est-il de la question écologique, de la bio diversité, du changement climatique etc. ? Il faut agir et ne pas faire l'autruche : à son niveau, la commune peut prendre et prendra toutes sortes de mesures : arborisation, plan canicule pour les employés de ville, sécurisation des risques naturels, fond énergie climat (efficacité bâtiments, achats de participations dans le solaire et éolien, etc.).

Un autre défi se présente à notre collectivité : la population est vieillissante, les besoins vont exploser. On devra notamment ajouter 180 lits pour les aînés, ce qui est très conséquent et adapter les structures et les services communaux pour accompagner la population des plus âgés.

Reste enfin à relever le « défi sociétal » : il faut défendre les valeurs du vivre ensemble. Les tensions sociétales et une société divisée ne permettent pas d'aller de l'avant et de construire un projet de société. Il faut s'engager et convaincre. Pierre remercie ceux qui s'engagent, notamment en politique. Il faut du courage. Liberté, solidarité, responsabilité sont les 3 valeurs du Centre suisse et cela nous ressemble bien. Portons ces valeurs.

**Nicolas Melly** se présente et s'exprime. Il relève son plaisir à faire partie et travailler avec l'équipe du Conseil communal. Un merci particulier à MM. Pierre Berthod et Anthony Lamon. Nicolas a deux dicastères qu'il dit « petits ». Des choses sont en train de se mettre en place et Nicolas souhaite poursuivre son mandat et ainsi faire avancer les projets en cours.

**Jennifer Genoud** se présente : au CV énoncé par M. Alexandre Duc, Jennifer ajoute une ligne, celle de maman, car elle en est fière. Elle explique être tombée dans la « potion magique de la politique » quand elle était petite et croit à l'engagement. C'est un objectif de vie de se lancer au Conseil communal. En outre il lui paraît important de lancer des femmes au Conseil. Jennifer aime Sierre et sa ville, se dit un peu chauvine et veut travailler pour sa ville. Avec l'envie de faire au mieux.

**Sabine Rey Schoepf** se présente : Sabine troque sa casquette de présidente pour celle de candidate. Elle l'avait déjà fait une fois par le passé. Sabine a eu divers mandats électifs, notamment la présidence du Conseil général et la présidence du parti. Sabine a récemment obtenu un CAS en gouvernance d'entreprise, est membre du conseil d'administration de la Raiffeisen. Ces expériences l'ont convaincue de se lancer, elle se met à disposition et a la disponibilité pour le faire. Sabine demande le soutien de l'assemblée, pour elle-même mais pour toute la liste, dans un esprit collegial.

**Joël Rey** se présente : Joël se présente, comme à l'habitude avec humour. Il a attrapé le « virus de la politique » à 25 ans déjà et a assumé depuis là divers mandats. Il aime Sierre, peut-être trop. Ses plus belles vacances sont couleur pavé, pour d'autres c'est les Caraïbes. Sierre est la ville qui l'a vu grandir. Il aime les gens et discuter avec les gens. Le débat l'enrichit. Joël termine en se souvenant de moments extraordinaires : l'élection de Pierre Berthod par exemple, comme celle de Sidney Kamerzin. Seul on va loin ? C'est faux : ensemble, on va loin. Avec cette liste, on ira loin.

## 5. Désignation des candidat(e)s au Conseil général

Le comité propose une liste ouverte, si possible de 25 personnes. Pour l'instant, le comité a trouvé 17 personnes. Le comité demande à l'assemblée de donner mandat au comité de compléter cette liste. L'assemblée accepte.

Les candidats sont présentés : Anne-Marie Bonvin, Marie Buttet, Noémie Caloz, Simon Eggs, Jennifer Genoud Epiney, Lydia Petrics, Yann Santschi, Claude Steinegger, Judith Theler, Eric Vouardoux, Carmen Zuber Bataglia, Jérémie Zuber, Sabine Rey, Fatijon Aliu, Perrin Hoffmann, Karim Steinegger, Sylvie Zenhäusern.

Les candidatures sont validées par l'assemblée.

La présidente remercie les membres du Conseil général qui quittent le CG. L'assemblée applaudit chaleureusement.

## 6. Désignation des candidat(e)s au Conseil bourgeoisial

Les candidats se présentent :

**Vincent Berthod** : M. Vincent Berthod présente sa candidature, après 16 ans d'activité. L'activité de conseiller bourgeoisial est intéressante et Vincent Berthod n'a pas l'impression de fatigue ou lassitude. Via sa fonction, il a à titre personnel plaisir à découvrir le patrimoine du canton, à travers d'autres bourgeoisies. Sa motivation est intacte. Il n'y a pour lui presque que des points positifs dans cette activité, raison pour laquelle il se porte candidat.

**Joël Roh** : M. Joël Roh a été touché par les discours et les personnes dans la salle qui s'investissent pour la collectivité. Joël aussi s'est beaucoup investi, parfois trop. Joël regrette de constater qu'aujourd'hui, l'engagement des citoyens est moins fréquent. Pourtant, il relève à quel point cela est important. Il insiste sur la nécessité de s'engager pour cette campagne. A la bourgeoisie Joël a du plaisir à s'engager et après plusieurs mandats se porte à nouveau candidat.

Se présente également **Claude Steinegger**, qui est malheureusement absent pour cause de santé, mais bien connu au sein de notre parti.

Les candidatures sont validées par l'Assemblée.

## 7. Désignation du candidat au poste de Juge de Commune

M. Jean-Pierre Zufferey se présente. Il remercie l'assemblée pour la confiance accordée jusqu'à ce jour. Il a plaisir dans cette fonction, qui rend service à la population. Il assure l'Assemblée de son engagement pour la campagne. Il remercie le comité du parti. Jean-Pierre se met à disposition et présente sa candidature.

La candidature proposée par le comité est validée par l'assemblée.

## 8. Divers

**Lionel Clavien** remercie toutes les personnes qui s'engagent. M. Clavien adresse un mot particulier à Anthony Lamon qui quitte le conseil mais continue de se mettre à disposition à la députation. Lionel relève la force du Centre dans les dernières élections. Il est convaincu de la confiance des électeurs. N'ayons pas peur des prochaines échéances électorales. Après les communales viendront les cantonales. L'objectif est clair, gagner un 6<sup>ème</sup> siège du Centre pour notre district.

**Claude Crittin**, nouveau président du Centre VR prend la parole : M. Crittin est honoré d'être à Sierre ce soir, sa première sortie publique depuis son élection. Claude Crittin encourage l'assemblée : les défis sont là et la politique est peut-être le plus beau métier du monde.

**Vincent Berthod** : coup de pub. Le 14.09 prochain, journée des bourgeoisies. Le jardin des Vidômes sera ouvert au public.

L'assemblée est close à 21h10 et suivie d'un apéro.

Simon Eggs, secrétaire